
 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor” 
 

Portal da Câmara 
www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br  

 

Processo Legislativo 
http://nopapercloud.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br 

 

Transparência 
www.transparencia.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/ 

 
 

Ata da 3ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 1º Período da 3ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 07 de março 

de 2023. ________________________________ 

 

 

 

Aos sete dias do mês de março do ano de dois mil 

e vinte e três, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às dezesseis 

horas e vinte minutos, a Terceira Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Primeiro Período da Terceira Sessão Legislativa da Nona 

Legislatura. / Conforme o registro de chamada, foi constatada a ausência do Vereador Osmar 

Francisco. / A seguir, a pedido do Edil Evandro Miranda, foi observado um minuto de silêncio 

pelo falecimento da Sra. Luíza Fernandes. / Na abertura dos trabalhos, o Vereador Marcelo Fávero 

de Oliveira fez a leitura da passagem bíblica. / Logo após, foram executados os Hinos Nacional 

Brasileiro e o do Município de Cachoeiro de Itapemirim, conforme previsão regimental. / Na 

sequência, o secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: 

Indicações: 766, 767, 768, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890 e 891/2023 – Adriano Pereira 

Verediano; 781, 782, 808, 818 e 854/2023 – Alexandre Andreza Macedo; 760, 762, 852, 878, 879 

e 882/2023 – Arildo Tomaz Bucker; 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778 e 880/2023 – Brás 

Zagotto; 763, 770, 779, 780, 881, 894 e 895/2023 – Diogo Pereira Lube; 764, 765, 769, 824, 829, 

830, 831, 832, 849 e 850/2023 – Evandro Miranda; 786, 787, 788, 789, 790, 791, 819, 820, 822, 

823, 858, 859, 860, 861, 862 e 863/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 821, 853 e 855/2023 – 

Marcelo Fávero de Oliveira; 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 

816, 817, 825, 826, 827, 828, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 868, 869, 870, 871, 

872, 873, 874, 875, 876 e 877/2023 – Osmar Francisco; 741/2023 – Paulo Grola; 892, 893, 896, 

897 e 898/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; 792, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 848, 864, 865, 866 

e 867/2023 – Rodrigo Sandi; 806 e 807/2023 – Sandro Dellabella Ferreira; 758, 759, 833, 834, 

835, 836, 837, 856 e 857/2023 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: Pedidos de Informação: 

24/2023 – Adriano Pereira Verediano; 23/2023 – Alexandre Valdo Maitan; 21/2023 – Arildo 

Tomaz Bucker; 20/2023 – Sandro Dellabella Ferreira; 22/2023 – Sebastião Ary Corrêa; Votos de 

Congratulação: 131 e 132/2023 – Evandro Miranda; 130/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 128 

e 129/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; Votos de Pesar: 11/2023 – Leonardo Cleiton Camargo. 

Projeto de Resolução: 4/2023 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior. / Prosseguindo, passou-se ao 

Pequeno Expediente, quando fez uso da tribuna o Vereador Marcelo Fávero de Oliveira. / Em 

seguida, utilizou da palavra o Frei Gustavo Barbiero Mello, que falou sobre a sua trajetória 

missionária em Cachoeiro de Itapemirim e fez uma oração pela Câmara Municipal. / Depois, o 

Edil Marcelo Fávero de Oliveira procedeu a entrega de Homenagem Especial ao Frei Gustavo 

Barbiero Mello. / Posteriormente, usou a tribuna a Sra. Marilene de Batista Depes, que fez palestra, 

em alusão ao Dia Internacional da Mulher, cujo tema foi “A evolução das lutas femininas no 

decorrer das décadas”. / Seguindo, utilizou da palavra a Sra. Eliane Souza Parajara, Presidente do 

Lions Clube Frade e a Freira, que falou sobre os maus-tratos sofridos pelos animais de rua. / Logo 

após, os Vereadores Paulo Grola, Paulo Sérgio de Almeida, Diogo Pereira Lube, Marcelo Fávero 

de Oliveira, Ely Escarpini e Brás Zagotto fizeram comentários e parabenizaram os protetores de 

animais. / Retomando o Pequeno Expediente, usaram a tribuna os Edis Diogo Pereira Lube e 

Sebastião Ary Corrêa. / A seguir, a pedido do Vereador Evandro Miranda, foi observado um minuto 
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de silêncio pelo falecimento do Dr. João Carlos Assad. / Ainda no Pequeno Expediente, fizeram 

uso da palavra os Edis Delandi Pereira Macedo, Alexandre Andreza Macedo e Leonardo Pinheiro 

Dutra. / Na sequência, o Presidente em exercício, Vereador Diogo Pereira Lube, prorrogou a 

Sessão pelo tempo necessário para a conclusão dos trabalhos. / Continuando o Pequeno Expediente, 

utilizaram a tribuna os Edis Paulo Sérgio de Almeida e Rodrigo Sandi. / Prosseguindo, o Presidente 

em exercício, Vereador Diogo Pereira Lube, registrou que foi acordada entre os edis a supressão 

do Grande Expediente. / Em seguida, passou-se ao Horário das Lideranças, quando usou da 

palavra o líder partidário Diogo Pereira Lube (PP e Poder Executivo). / Depois, o Presidente Brás 

Zagotto acatou a renúncia do Vereador Diogo Pereira Lube ao cargo de líder do Partido 

Progressista, diante a fala do Edil Sebastião Ary Corrêa de que, segundo o artigo 176 do Regimento 

Interno, os membros da Mesa Diretora não podem ocupar lideranças partidárias. / Dando 

continuidade aos trabalhos da Sessão, teve início a Ordem do Dia, sendo acatado pelo Presidente 

Brás Zagotto o pedido do Vereador Diogo Pereira Lube para a inclusão dos Projetos de Lei 5 e 

6/2023 na pauta do dia. / Seguindo, o Presidente Brás Zagotto também acatou o pedido do Edil 

Sebastião Ary Corrêa para que os requerimentos fossem apreciados em bloco. / Após, foram 

aprovados, em bloco, por unanimidade dos presentes, os seguintes Requerimentos: 24/2023 – 

Adriano Pereira Verediano (Requer informação ao Cadastro Imobiliário – Secretaria Municipal 

de Fazenda – SEMFA, referente a existência ou não de praça com a denominação Etelvina Silva 

de Castro, para que, caso não tenha, possa dar sequência ao projeto de lei que denominará a praça 

que faz junção com as Ruas José Goulart – esquerda, Manoel Belmiro dos Santos – direita, e Nossa 

Senhora de Fátima – frente, no Bairro Nossa Senhora de Fátima); 23/2023 – Alexandre Valdo 

Maitan (Requer as seguintes informações ao Exmo. Sr. Rodrigo de Almeida Bolelli, Secretário 

Municipal de Obras, quanto à aplicação de massa asfáltica na Rua Antônio Adversi, Bairro 

Ibitiquara: 1 – A rua será contemplada com a aplicação da massa asfáltica sobre os paralelepípedos? 

2 – Qual a previsão para a execução do referido serviço?); 21/2023 – Arildo Tomaz Bucker 

(Requer as seguintes informações ao Exmo. Sr. Márcio Correia Guedes, Secretário Municipal de 

Fazenda, para que seja feito projeto de denominação de via pública, a pedido dos munícipes: A 

Rua Projetada 43, no Bairro Marbrasa, tem nome? Há alguma via pública denominada José 

Figueira?); 20/2023 – Sandro Dellabella Ferreira (Requer informação à Sra. Cristina Lens Bastos 

de Vargas, Secretária Municipal de Educação, referente ao cumprimento da Lei Nacional Nº 

13.935/2019, sancionada em dezembro/2019, que prevê que as redes públicas de Educação Básica 

contarão com serviços de Psicólogo e Social para atender às necessidades e prioridades definidas 

pelas políticas de educação. Além das políticas implantadas pelo Município, indaga como e onde 

os estudantes ou seus familiares poderão ter acesso a esses psicólogos); 22/2023 – Sebastião Ary 

Corrêa (Requer as seguintes informações ao Sr. Márcio Correia Guedes, Secretário Municipal de 

Fazenda, referentes ao Loteamento Maria Angélica – antiga Granja, Bairro Monte Belo, em 

Cachoeiro de Itapemirim: 1 – O Loteamento Maria Angélica foi iniciado logo após o fim da 

Empresa Frangão, a qual tinha a sede no Bairro Monte Belo. Esse loteamento seguiu todo o rito 

necessário para sua existência, ou seja, está regular? 2 – Caso não esteja regular, por que as vendas 

foram feitas? Houve fiscalização? No caso de o loteamento não estar legalizado, por que várias 

ruas já possuem nome, é cobrado IPTU e todas as casas possuem rede elétrica e de água e esgoto? 

3 – Solicita o mapa do local supracitado de acordo com o geoprocessamento dessa secretaria); 

Enviando Votos de Congratulação: 131 e 132/2023 – Evandro Miranda; 130/2023 – Marcelo 

Fávero de Oliveira; 128 e 129/2023 – Paulo Sérgio de Almeida. / Posteriormente, foi colocado em 

discussão o Projeto de Lei 5/2023 – Poder Executivo (Acrescenta dispositivos ao artigo 16 da 

Lei Municipal Nº 7195, de 11 de maio de 2015, que dispõe sobre a cessão de servidor, e dá outras 

providências) com Emenda Modificativa ao artigo 1º, aposta pelo Vereador Diogo Pereira Lube. / 
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Diogo Pereira Lube: ⸻ Informa que apresentou uma emenda ao projeto apenas para corrigir um 

erro de ortografia por sugestão do procurador. / Posto em votação, o Projeto de Lei 5/2023, acima 

descrito, foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto: / Diogo 

Pereira Lube: ⸻ Agradece aos vereadores pela aprovação do projeto. Relata que a vida do 

professor não é fácil, principalmente para aquele que reside em um Município e trabalha em outro, 

já que gasta muito com transporte. / A seguir, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 6/2023 

– Poder Executivo (Autoriza o Poder Executivo Municipal a abertura de crédito especial para 

inclusão de despesa não prevista na Secretaria Municipal de Urbanismo, Mobilidade e 

Desenvolvimento Sustentável, e dá outras providências). / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ 

Comenta que muitas pessoas não estão recebendo o aluguel social e os proprietários das casas 

ocupadas por elas estão pedindo os imóveis por falta de pagamento. / Sebastião Ary Corrêa: ⸻ 

Pergunta se há uma relação com os nomes das pessoas que recebem o aluguel social, pois não se 

sabe quem é beneficiado por esse projeto. Conta que em seu bairro, desde 2021, várias pessoas 

vêm tentando receber esse tipo benefício, mas até hoje não conseguiram. / Brás Zagotto 

(Presidente): ⸻ Esclarece que os beneficiados com o aluguel social são moradores de áreas de 

risco. / Sebastião Ary Corrêa: ⸻ Pede que lhe seja informado quem são os beneficiários desse 

projeto, porque os vereadores não podem assinar “cheques em branco”. / Diogo Pereira Lube: ⸻ 

Explica que as pessoas que recebem o aluguel social são cadastradas no CadÚnico e que a relação 

dos beneficiários está disponível no Portal da Transparência da Prefeitura para o acesso de todos. 

Diz que analisou o projeto e percebeu a necessidade de sua aprovação, já que as pessoas estão 

sendo despejadas por falta de pagamento do aluguel. Menciona que entende a preocupação do 

Vereador Ary e demais colegas, mas afirma que é possível fiscalizar quem recebe esse benefício. 

Pede aos vereadores que votem a favor da matéria. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: ⸻ 

Pergunta a que secretaria está atrelado o aluguel social: a de Direitos Humanos ou a de Urbanismo. 

/ Brás Zagotto (Presidente): ⸻ Responde que é ao Setor de Habitação, que faz parte da pasta do 

Secretário Alex da Vitória. / Posto em votação, o Projeto de Lei 6/2023, acima descrito, foi 

aprovado por quinze votos contra um do plenário. Votaram a favor: Adriano Pereira Verediano, 

Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Delandi Pereira Macedo, Diogo Pereira 

Lube, Ely Escarpini, Evandro Miranda, Leonardo Cleiton Camargo, Leonardo Pinheiro Dutra, 

Marcelo Fávero de Oliveira, Paulo Grola, Paulo Sérgio de Almeida, Rodrigo Sandi, Sandro 

Dellabella Ferreira e Sebastião Ary Corrêa; votou contra: José Carlos Corrêa Cardoso Júnior. / 

Seguem justificativas de voto: / Sebastião Ary Corrêa: ⸻ Justifica que votou a favor do projeto 

por reconhecer a necessidade das pessoas que precisam do aluguel social; porém, diz que a matéria 

não está clara, não sendo discriminados os beneficiários. Ressalta que a Secretaria de Mobilidade 

não tem nada a ver com a de Ação Social. Salienta que toda semana chega projeto da Prefeitura à 

Câmara pedindo a aprovação de recursos não previstos no orçamento. Deixa claro que não vai 

mais votar essas propostas. / Diogo Pereira Lube: ⸻ Concorda com o colega Ary Corrêa, pois os 

projetos realmente devem vir para a Casa melhor discriminados, evitando, assim, dúvidas por parte 

dos vereadores. Lembra que os edis têm a prerrogativa de fazer pedidos de informação a respeito 

dos projetos para que possam entendê-los. Recorda que os vereadores votaram o compartilhamento 

e a unificação de algumas secretarias e, quando foi feita a Lei Orçamentária, as verbas previstas 

para essas pastas não supriam as necessidades; por isso, a Prefeitura acaba tendo que pedir a 

complementação de recursos. / Paulo Sérgio de Almeida: ⸻ Analisa que é importante os projetos 

passarem pelas comissões, as quais podem fazer pedidos de informação para que os vereadores 

tenham um melhor entendimento. / Alexandre Andreza Macedo: ⸻ Diz concordar com o colega 

Diogo e que é preciso pedir informações para facilitar a compreensão do que está sendo proposto 

no projeto. Enfatiza que entende a necessidade das pessoas que precisam do aluguel social, mas 
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deixa claro que, da sua parte, tudo o que vier da SEMURB, do Secretário Alex será muito bem 

destrinchado. / Adriano Pereira Verediano: ⸻ Frisa que nunca votará contra projetos que levam 

benefícios para as pessoas necessitadas. Fala da demora das respostas dos pedidos de informação 

que os vereadores fazem sobre os projetos, as quais devem ser analisadas antes da votação. / José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior: ⸻ Registra que votou contra o projeto, porque o mesmo não 

está claro. Menciona que as propostas que tratam de abertura de crédito especial, muitas vezes, 

parecem “fantasmas”, pois os vereadores não conseguem saber se os recursos vão chegar ao 

destino. Salienta que alguns projetos não estão passando pelos trâmites legais, que são: a primeira 

discussão, seguindo para as comissões permanentes que, caso tenham alguma dúvida, fazem 

pedidos de informação, e, por fim, a segunda discussão e votação. Repete que falta transparência 

quanto aos projetos da Prefeitura que tratam de abertura de crédito. Relata que a Secretaria de 

Cidade Inteligente é uma das mais hipócritas existentes no atual governo, pois tudo trava quando 

chega lá; assim, acredita que não é necessário criar crédito especial para uma secretaria ineficiente 

e que não trabalha, onde não se consegue a liberação de alvarás. / E nada mais a ser tratado, foi 

encerrada a presente Reunião, lavrada e assinada por Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas, 

Redatora de Atas. _______________________________________________________________ 
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